gebildeten Gewerkschaftsleitung arbeiten unter Anleitung der Partei. Die IG Metallurgie ist noch nicht in der Lage, eine richtige Anleitung zu geben, da sie selbst erst personelle Änderungen durchführen muß. Arbeitspläne sind bis in die untersten Einheiten aufgestellt, um eine konkrete Arbeit durchführen zu können. Die Betriebsgewerkschaftsleitung arbeitet jetzt intensiv mit der Belegschaft. Durch die leitenden Genossen der Betriebsparteiorganisation wird die Kontrolle ausgeübt.

Die bisher erzielten Erfolge waren nur möglich, weil die im Rahmen der Vorbereitung des IV. Parteitages neugewählte Leitung der Parteiorganisation ideologisch-politisch gewachsen ist und daher mit der genügenden Energie an die Lösung ihrer Aufgaben herangeht. Dadurch wächst das Vertrauen der Kumpel zur Partei mit jedem Tag. Als Auswirkung dieser besseren Arbeit beginnt die Planerfüllung zu steigen, und wir sind auf dem besten Wege, die Planrückstände aufzuholen. Der Klassengegner verliert immer mehr an Boden, weil sich das Bewußtsein unserer Kumpel ständig hebt.

Unser Beispiel beginnt sich schon jetzt fruchtbringend auf die Gewerkschaftsarbeit in anderen Betrieben auszuwirken. Unsere Kreisleitung ist gegenwärtig dabei, Maßnahmen für die allseitige Verbesserung der Gewerkschaftsarbeit in unserem Kombinat festzulegen. Es gilt nun die gesamte Belegschaft für die Erfüllung und Übererfüllung unserer Wirtsdiaftspläne zu mobilisieren, um die Schaffung der Grundlagen des Sozialismus schneller zu verwirklichen. (Beifall.)

Vorsitzender Fred Oelßner: Es folgt jetzt Genosse Willi Stoph, Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees und Minister des Innern der Deutschen Demokratischen Republik. Genosse Stoph bittet um Verlängerung der Redezeit. — Einspruch erfolgt nicht. Das Wort hat Genosse Stoph.

Willi Stoph: Genossinnen und Genossen! Unsere Partei hatte und hat die notwendige historische Aufgabe, die Staatsmacht der Arbeiter und Bauern, das Hauptinstrument bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus, in ständigem Kampf gegen die Feinde unserer demokratischen Ordnung zu errichten und unablässig weiter zu festigen. Die grundlegenden politischen, ökonomischen und kulturel-